

EL CORREO DE LA COSTA

SEMIDIARIO DE LA TARDE

DEDICADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

DIRECTOR Y EDITOR
LEONIDAS POVEDA

OFICINA:

50 varas al Oeste de la Casa
Cural

APARTADO DE CORREOS
No 94

DIRECCION TELEGRAFICA:
"LA COSTA"

Año I

Puntarenas, Costa Rica, viernes 26 de Junio de 1914

Nº 61

CONDICIONES:

Suscripción mensual C 1.00
Número suelto 0.10

Avisos y comunicados pre-
cio convencional.

Artículos de interés gene-
ral, GRATIS.

El nuevo Cantón de Osa

Hace algunos años fué presentado al Congreso, por el entonces diputado don Clodomiro Figueroa, si mal no recordamos, un proyecto de ley por el cual se pedía que fuera elevado el distrito 7º a la categoría de cantón. Aquel proyecto no recibió resolución definitiva, y quedó archivado por varios años, sin que nadie volviera a preocuparse de él.

Hace pocos días el diputado don Francisco de P. Amador pidió por dos veces a la Cámara se trajera a la Mesa aquel proyecto, y ambas veces no fué atendida la solicitud, alegándose que no estaba en los archivos. En vista de esto, el diputado Amador elaboró y presentó a la Cámara un nuevo proyecto de ley, muy parecido al presentado anteriormente, y para mayor brevedad pidió dispensa de trámites, en vista de que al proyecto anterior se le habían dado los trámites de informe de nuestra Municipalidad y del Ministerio, habiendo sido ambos favorables. La Cámara dispuso el informe municipal y exigió el ministerial, el cual, como antes, fué favorable.

El proyecto fue apoyado caluro-

samente por su autor, señor Amador, y por el otro diputado nuestro señor Grillo, y ayer fué aprobado por el Congreso en tercer debate y en detalle.

Si el proyecto del diputado Amador es igual exactamente al anterior, la cabecera del nuevo cantón será Buenos Aires.

Tal empeño del Diputado señor Amador para elevar aquel distrito a la categoría de Cantón emana principalmente del viaje hecho hace pocos meses por la Corporación Municipal a aquellas apartadas regiones, en cuya excursión se convenció de lo difícil que es al Municipio de este Cantón central procurar desde aquí el decidido adelanto de aquellos pueblos, debido a lo difícil de las comunicaciones y a la distancia.

El distrito 7º en lo sucesivo se manejará por sí mismo, bajo el nombre de Cantón de Osa, gracias a las gestiones del diputado Amador y al apoyo del diputado Grillo. Sus vecinos deberán guardar agradecimiento para ellos y para todos los demás señores diputados que con sus votos contribuyeron a su independencia administrativa.

hermanitos y de remate, como juramento solemne de este pacto, afírame este lápiz para escribir las primeras cuartillas.

De modo que con este coloquio deo demostrado que la defensa de Regidor no merece fé porque está cohechada.

Corresponsal.

DE CAÑAS

Nuestra floreciente villa marcha a pasos agigantados. El parque pronto estará adornado con diez y seis escaños de concreto, lo cual es una necesidad, pues no hay ya donde sentarse unos ratos, distraídos y respirando ese ambiente agradable que los jardines despiden; por lo cual el Municipio contrató dichos asientos con el ingeniero mecánico Mr. Morris, de quien esperamos las obras sean dignas de admiración. También tendremos filarmónica: dicho municipio en su última sesión acordó pagar un sueldo de (C 70.00) setenta colones al profesor de música don Roberto Rodríguez A. para que dé principio a la instalación de dicho cuerpo; dada la competencia del señor Rodríguez no dudamos que pronto nos daremos el gusto de escuchar las melodiosas notas de un «Conde de Luxemburgo» o de una «Viuda Alegre» en la primera retreta que ejecute en el centro de esta villa.

Felicitemos al Municipio y en especial al señor Presidente de aquella corporación por su espíritu progresista.

Aunque tarde cumplimos con el

deber de saludar a nuestro nuevo sub-Inspector de Hacienda don Arnulfo Salazar, quien está dando muestras de ser buen empleado y activo, pues ya hizo la primera aprehensión de dos botellas de aguardiente adulterado en una de las cantinas de los chinos de esta villa. Dichos chinos están llorando y rogando a San Confusio para que los saque con bien del asunto.

Felicitemos al joven Salazar.

Nuestro actual Esculapio lo hemos visto dando las medidas correspondientes a la higiene de este pueblo que tanto deja que desear, pero como que primero debe entrar por casa del doctor, y si no que lo digan los vecinos; así es que ya lo sabe, querido Medicacho.

Felicitemos al señor Cantero por la actitud adoptada en no dejar burlar la ley de licores; ya no tenemos el feo espectáculo de ver tanto beodo los días domingos y feriados; pero a pesar de tanta rigidez, sabe-

mos que los empedernidos devotos de Baco, para saciar sus feroces apetitos, se valen de comprar en las boticas alcohol, agua florida u otras composiciones *alcoholadas*, las que toman sin el menor escrúpulo. Ojalá nuestro activo Jefe Político tome cartas en el asunto, para que derrepente no tengamos que lamentar un intoxicamiento.

Están para contraer matrimonio la distinguida señorita Carmela Segueira, con el joven alajuelense don Hernán González. Es la señorita Segueira perteneciente a una distinguida familia de esta sociedad y es el joven González un correcto artesano, por todos conceptos digno de estimación. Que el cielo del nuevo hogar que se funda, no lo empañe nunca la nube de la tristeza y que los nuevos esposos vivan siempre en eterna armonía amorosa.

KUROQUI.

Cañas, 19 de Junio de 1914.

Pega, pero escucha

Con verdadera sorpresa hemos leído, en «El Correo de la Costa», un artículo que atañe directamente a los maestros de Esparta, suscrito por Mario Selva, seudónimo literario del atildado colaborador de tan simpático semidiario.

Se lamenta el amigo Selva con un dejo de hondo desconsuelo, que contrista el ánimo, porque su oído fino y delicado no oye desde su elevada tribuna el débil tintineo de nuestros martillos, ni el monótono y displicente rumor de nuestras fraguas, ni el lejano zumbido de la colmena infantil en los cobertizos del santuario de Minerva.

Ciertamente, nuestra labor es silenciosa, apenas se percibe el tenue rumor del trabajo interno a través del templo, por los devotos de este altísimo apostolado. Pero allí estamos, siempre como el soldado de Pompeya, arma al brazo, cumpliendo con las sagradas funciones oficiales que el Estado nos ha confiado. Allí estaremos, siempre, —ni envidiosos ni envidiados— con la candileja en la mano, señalando, como quien nada dice, a la niñez, los senderos del bien y de la virtud y los guijarros del camino.

Si en los almenares no aparecen los radiosos fanales del Santuario, que iluminen a la juventud estudiantil, ello se debe a circunstancias que no se escapan a los hijos del valle de Coyoche y mucho menos al amigo Selva que tiene una pupila más poderosa que la de una linca. Por eso nos atreveríamos a dudar de su patriotismo y a ver en sus lúgubres lamentaciones, un ataque gratuito y velado a los pobres maestros.

A esos mártires *sin gloria*, que dijo el otro. En nuestras manos hay documentos que corroboran nuestro modo de sentir y pensar y, si a ello nos obligaren las circunstancias algún día los daríamos a la publicidad para que el público los analice con espíritu imparcial, y entonces quizá ya no se nos tildaría como ahora de

marmotas alpinas dominadas por el sueño invernal de la indolencia.

Los verdaderos patriotas, los hombres progresistas, los ciudadanos que anhelan vivamente el bien de la juventud, hacen causa común con los encargados de difundir la instrucción pública, llevándose, desinteresadamente, el valioso caudal de sus luces y de su experiencia.

En este fecundo terreno desearíamos encontrar al amigo Selva, regando las simientes de sus ensueños, y no en el tortuoso y estéril de las alusiones injustas. Allí, pues, lo esperamos con los brazos abiertos y bien dispuestos a darle la más cordial y calurosa bienvenida.

¿De acuerdo?

JESÚS T. VEGA

Esparta, Junio 25 de 1914.

Puente entre San Jerónimo y Marañonal

Recién iniciadas las sesiones del Congreso publicamos en esta hoja una carta del Pbo. R. Montoya, estimado Cura de Esparta, en la cual se señalaba la urgente necesidad de un puente entre San Jerónimo y Marañonal, sobre el Río Barranca, llamándole al respecto la atención al diputado don Manuel J. Grillo, como buen conocedor de aquellos lugares.

El diputado Grillo inmediatamente elaboró y presentó a la consideración de la Cámara un proyecto de Ley por el cual se destinaría una suma para la construcción de tal puente, que facilitará muchísimo el tráfico entre ambas poblaciones, con lo cual los productos agrícolas de San Jerónimo surtirán diariamente y sin peligro el mercado de Esparta; esto aparte de las vidas que se salvarán con la construcción de tal puente, pues son muchas las víctimas humanas que en aquel lugar ha hecho el famoso río Barranca.

Con diputados como los señores Grillo y Amador, la provincia de Puntarenas remediará pronto sus más apremiantes necesidades.

Proyecto del diputado Grillo presentado a la Cámara, de gran importancia para el Guanacaste

Canalización del río Tempisque y navegación por él

Anteayer fué presentado a la Cámara un proyecto de Ley del diputado Grillo, que indudablemente tiende de un modo definitivo a procurar por el progreso de su provincia natal. Ya lo dijimos otra vez: el señor Grillo es diputado por Puntarenas, pero hará tanto por esta Provincia como por la del Guanacaste, de donde es originario. Y sus actos han venido corroborando nuestro dicho, de lo que nos alegramos por ambas provincias.

Dejémos la palabra al diputado Grillo, pues como siempre la parte expositiva de su proyecto de ley dice bien claro las tendencias de la misma. Dice así el proyecto:

«Congreso Constitucional:

Todo el que haya viajado para Liberia por la vía de Ballena conoce las dificultades que se atraviesan de verano y los obstáculos que se presentan en el invierno.

En el invierno los caminos son pésimos e intransitables con el gran inconveniente de la travesía del río Tempisque que es el mayor de aquella Provincia y de verano aunque los caminos son bastante buenos, entonces las molestias las ocasionan los vapores, porque para llegar a Ballena, tienen ellos que remontar el río Bolsón, que desagua en el Tempisque, y que es un cause fangoso con dos pulgadas a lo más de agua, navegable solo en la alta marea. Es de tal manera incómodo esto, que con frecuencia los pasajeros tienen que estacionar en los embarcaderos hasta doce horas, porque el vapor no puede dar vuelta en el río a consecuencia de la baja de la marea durante la operación de carga y descarga de las mercaderías. Y para mayoría de males, en esos embarcaderos no hay agua para beber ni lugar cercano para comprar alimentos.

Los fletes son caros por dicho motivo y las comunicaciones con el interior del país muy dificultosas, porque en vista de esos inconvenientes solo por mucha necesidad se emprende un viaje tan penoso.

Situada en estas condiciones la cabecera de aquella Provincia, el proyecto de navegación del alto Tempisque es para el Guanacaste una mejora inapreciable.

Se abaratan sus fletes, se les acorta las distancias y se les facilita la comunicación con los demás pueblos del interior en todo tiempo, aun en lo más riguroso de la estación lluviosa. Filadelfia está a la margen de dicho río.

Con dicha canalización se beneficiarían directamente, Liberia, Filadelfia, Belén, Palmira y Sardinal, todas ellas poblaciones de reconocida importancia agrícola y comercial. Filadelfia es una de las poblaciones

Guanacastecas que más productos agrícolas exporta para el resto del país, pues sus terrenos son feracísimos y sus vecinos muy trabajadores.

La expresada canalización no es una obra magna como cualquiera pensaría, pues ella quedaría limitada del «Tendal» hasta el «Paso de Chico de la O», y bastaría que el Gobierno les ayudara a los Municipios de Liberia y Filadelfia con mil colones, pues ellos y algunos vecinos importantes como don Alfonso Salazar y don Antonio Alvarado se obligan a poner el dinero que falte para terminar esa valiosa empresa, cuyo obstáculo principal es una presa como de mil metros que se ha formado en el Tempisque por árboles que se acumularon allí en las grandes crecientes efectuadas el año de 1908.

Una vez efectuada aquella canalización habría que pensar en aumentar una pequeña subvención de trescientos colones mensuales a la empresa de trasportes marítimos para que hiciera aquella navegación, o contratar con alguna otra persona tal navegación. A este respecto, el progresista Gobernador señor Mayorga ya ha tratado algunos preliminares con un empresario, y tiene en consulta su proyecto con el señor Secretario de Gobernación.

Por las razones expuestas y confiado en la buena disposición en que está la Cámara para apoyar esta clase de erogaciones, me tomo la libertad de someter a su consideración el siguiente proyecto de ley.

El Congreso &

Decreta:

Art. 1.—Auxiliase a los Municipios de Liberia y Filadelfia con la suma de un mil colones, que los dedicarán exclusivamente a la canalización del río Tempisque desde el «Paso de Chico de la O» hasta el «Tendal».

Art. 2.—Designase la suma de trescientos colones mensuales para subvencionar la empresa marítima que se encargue de hacer la nueva navegación hasta el «Paso de Chico de la O».

Art. 3.—El auxilio que expresa el artículo 1º se le dará tan luego haya sido aprobado por el Poder Ejecutivo el contrato que para tal objeto haga el Gobernador de aquella Provincia; y el de trescientos colones mensuales, desde que esté terminada la canalización a que se refiere esta ley.

Art. 4.—El Poder ejecutivo hará la reglamentación que crea necesaria al respecto. Dado etc.

San José, 24 de Junio de 1914.

MANUEL J. GRILLO.

FARMACIA UNIVERSAL

MANUEL J. GRILLO & Co.

Acaba de renovar todas sus existencias y ofrece a sus clientes y al público en general todos los artículos concernientes al ramo, completamente frescos y a los precios más bajos de la plaza, y nunca más altos que los de la Capital. Entre sus muchas especialidades ofrece la

YODALINA

que cura el asma y las enfermedades de los bronquios

PRECIO: ₡ 1-50 EL FRASCO

Se despacha inmediatamente y con esmero todo pedido. — Plazos liberales.

■ DESPACHO DEL MEDICO DEL PUEBLO ■

GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



GRAN SASTRERIA JUVENTUD

A su numerosa clientela ofrece prontitud y esmero en el trabajo



Se necesitan operarios competentes. Se paga buen precio por el trabajo

PUNTARENAS-COSTA RICA.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA

LUIS CASALVOLONE

Corredor — Jurado — Comisionista

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, **banquero** con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago, Heredia y Alajuela.

Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL de SEGUROS en San José de Costa Rica (**seguros contra incendios**)

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE Comp. en New Orleans U. S. A. (**seguros de vida**)

Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las HARINAS del Molino Costarricense de los señores LINDO BROS

Agencia de LA NACIONAL fábrica de puros y cigarrillos del señor Eloy González Frias.

Para informes, muestras, precios y condiciones en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait. — **SOLICITO** buenas y serias representaciones. — Puntarenas Costa Rica - Apartado 18.

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso

Chomes	₡ 15-00	Bebedero	₡ 60-00
Manzanillo	30-00	Humo	60-00
Puerto Jesús o San Pablo	40-00	Ballena o Bolsón	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

OTRO TRIUNFO PARA PUNTARENAS

REALIZACION * * * * * PRECIOS FIJOS

BARATILLO

SOLAMENTE POR QUINCE DIAS

TIENDA DE NOVEDADES

VICTOR CESPEDES & CO.

La casa más conocida en el país por su variado surtido en artículos de lujo para caballeros, señoras y niños.

Especialidad en bordados, encajes, terciopelos, joyería, perfumería y corsels.

Haciendo vuestras compras en nuestra Tienda ahorraréis tiempo y dinero y tendréis las ventajas del precio fijo y la devolución del importe íntegro de las compras durante un día de cada mes.

Nota.—El día 12 de mayo fué señalado para devolver el importe íntegro de sus compras.

No olvidar que por cada 25 tickets de compras al contado damos 50 céntimos en lotería para el próximo sorteo.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

LOPEZ CANTILLO HNO.

ES INDUDABLE QUE FABRICAN Y VENDEN EL MEJOR HIELO

₡1-65 la marqueta de CIEN LIBRAS

Refresquería contigua al Muellecito

RAUL STREBER

DE MIRAMAR

El señor KNUT en sus "notas discordantes" que hace aparecer en su importante periódico del 19 de los corrientes, referente a este lugar, no quizo o se le pasó por alto anotar éstas:

—La Iglesia en su mismo ser, no obstante las repetidas rifas y limosnas.

—Falta de una Junta Edificadora para evitar "chanchullos" como los hubo no ha mucho tiempo.

—Alquilar para que pasten bueyes, bestias, etc. etc. en el terreno donde está situada la Santa Iglesia, pues esto es falta de reverencia a dicho templo; y cuando éste queda abierto puede llegar el caso de que se introduzcan a él esos animales.

—No solamente a la simpática señorita Rosita González, se debe que Corpus se celebrará con pompa, pues a ella la acompañaron las no menos simpáticas señoritas Rosalía Flores, Deidamia Moraga y otras. Hay que dar al César lo que es del César.

—Para el día del Carmen, Patrona de este lugar, se hacen magníficos preparativos para su celebración. Se dice vendrá ese día el señor Gobernador, lo que hará estar más espléndida la fiesta. Ojalá que para ese día venga buena música, pues Corpus hubiera estado mejor si el Pater hubiera traído otra clase de música. Esperamos que el 16 no suceda lo mismo.

—Todo el vecindario se encuentra sumamente agradecido con el señor Diputado Grillo, por el sumo interés conque desde su curul ha tratado asuntos de vital importancia para este distrito. Esperamos que así continúe y que nos ayude para elevarlo a la categoría de cantón.

—Llamamos la atención a la Junta de Educación de este distrito para que se interese en concluir la casa escolar. Por negligencia se perderá hasta lo que está hecho. Acuérdesese señora Junta, que hay mucho dinero invertido en dicha casa, y que si se pierde, todos somos los perjudicados.

LOLITA

Miramar, junio 24 de 1914.

Ideas que acogemos

Señor Director de "El Correo de la Costa"

Ojalá abogara usted también porque se establecieran dos secciones de Policía; cada una con 8 o 10 números; una en La Punta y otra en el propio centro de Pueblo Nuevo. Contando como contamos con dos hombres amantes del progreso como son los señores Gobernador Figueroa, y Comandante de la Policía Coronel Cordero, estamos seguros que ellos llevarán la iniciativa al Supremo Gobierno para recibir la autorización y establecerlas con sus respectivos teléfonos.

La noticia que usted da en su número del lunes sobre la llegada del señor Amador otra vez a la Municipalidad, la recibimos con placer, pues tenemos conciencia de las mejoras que ha recibido Puntarenas y de los buenos propósitos que animan a Pacho en favor de este puerto. —Su affmo.,

FRAY LUCAS

----- RUPHUY & Co. -----

MIRAMAR. Taquilla. Tienda. Abarrotes

Surtido renovado constantemente en ambos establecimientos

Precios sin competencia

PANA HERMANOS

Taller situado 50 varas al Sur de la Cárcel Nueva

Servicio completo en carpintería. Trabajos de torno. Construcción de muebles.

Especialidad en los encargos

LA VIUDA ALEGRE
— LA TIENDA —
QUE VENDE MAS BARATO

PASO AL PROGRESO

Disfrutando de algún tiempo, para emplearlo en otros asuntos, aviso al público en general, y al Comercio en particular, que me hago cargo del cobro de cuentas, alquileres de casas, recibos de periódicos, cubicación de madera en cuadro, cálculo de facturas, apertura y cierre de libros comerciales, y todo lo concerniente a Agencias y Comisiones, bajo una módica y equitativa remuneración. — Nota: Las cuentas morosas a mi cargo que no fuesen cubiertas a su presentación, ocuparán, con todas sus letras, una sección especial, en uno de los periódicos de la localidad. — Ofrezco actividad y honradez en los negocios a mi cargo.

PABLO ANGULO n.

Puntarenas, junio 1914. — Apartado 106. — Dirección telegráfica Panguloh.

A LA EUREKA

Es donde concurren ahora todas las personas de gusto LICORES EXQUISITOS «SERVICIO ESMERADO

Surtido completo en todo lo referente al ramo de cantina

Especialidad en COCKTAILS

Venta permanente del mejor hielo a € 2-00 marqueta

Molino de viento

Se vende uno para extraer agua, completamente nuevo. Acaba de llegar al país, y aun está en la Aduana. Tiene su respectivo pié.

Para precio y condiciones entenderse con

Leonidas Poveda

Alimento para gallinas

Vendo magnífico afrecho, muy propio para alimento de gallinas, cerdos y ganado vacuno y caballar. El mejor y más económico alimento para esa clase de animales. A cincuenta céntimos las cien libras. — Pedro Canale.

"La Bota de Oro"

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata

Propietario

Héctor Esquivel

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

Empresa de Higiene particular

Todo el que quiera estar libre de los requerimientos de los Inspectores de Higiene, que ocurran a contratar con el suscrito la limpieza de sus solares y excusados. La Empresa de Higiene Particular, hace el servicio de higiene interior con tal esmero, que no deja lugar a requerimientos de los dichos Inspectores. Suscribiéndose a esta Empresa economiza el suscrito un 50 por ciento de lo que gaste haciendo la limpieza por su propia cuenta.

TEODOMIRO ACUÑA

VENTA de MUEBLES

Se venden sillas plegadizas, sillas corrientes, mesas, tijeretas, mos-tradores y toda clase de muebles de segunda mano.

Se vende un piano en magnífico estado

Entenderse con RAMON ARAYA

Juan Hernández

Pintor y Entapizador

—Actividad y cumplimiento—

Casa de Mr. Asch. ... En Las Playitas.

"LA PRIMOROSA"

TIENDA DE SARKIS M. BRAIS. — LA MEJOR SURTIDA Surtido permanente de telas de superior calidad.

Renovación constante del surtido.

Precios sin competencia

Se compra maíz, pieles, cueros, caucho, arroz etc.

BARBERIA ASEPTICA

— DE —

ANSELMO PEREZ

La UNICA barbería de PRIMERA en el Puerto. Asepsia completa. Situada frente al Parque Victoria, lado Este.

ASEO Y BUEN TRATO

Manuel Burgos

compra y vende maderas del país, propias para la exportación y toda clase de construcciones.

ZAPATERIA MODERNA

TRASLADO.—He trasladado mi taller de zapatería 20 metros al Sur de la Botica de Veranes, en donde atenderé con mi acostumbrado esmero las órdenes de mis clientes y del público en general. Ya es sabido que siempre empleo materiales de superior calidad.

CALZADO HECHO.—Mi venta de calzado hecho estará en «La Istmeña», tienda de Aráuz, mientras vuelvo a trasladarme a mi antiguo local, tan luego lo reconstruyan.

MANUEL MADRIZ

A. BALDWIN & CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

DEPARTAMENTO DE EXPORTACION

Ferretería, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante.

SAN JOSE COSTA RICA.

HOTEL IMPERIAL.

Pacific Lumber Co.

Puntarenas = = San José

Especialidad en tablillas, tabloncillos, guarniciones, etc. etc.

Compra de maderas en trozas pagando los mejores precios

Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Costetería y Refresquería

La Magnolia

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Pepet y por el propietario

Pedro A. Rosés

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor. = = = = = Libres de descuentos en ventas al contado.

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Está agonizando uno de los mineros detenidos

Entre los mineros que la guarnición especial que fué a las Minas condujo presos a San José, iba Emilio Obando, quien estaba bastante enfermo del estómago. Con tal motivo se nos asegura suplicó no se llevara detenido, pues lo empeoraría el trayecto a pie de Las Minas a Manzanillo. Pero fué traído con sus compañeros, quizá porque no se consideraron de importancia sus motivos para pedir que no lo llevaran a la capital. Ya ha regresado de allá, y efectivamente empeoró tanto con las fatigas del viaje, que hoy está agonizando en casa de un hermano de él, aquí mismo en el puerto.

Obando tiene algunos haberes, y ayer hizo testamento a favor de sus hijos, según se nos ha informado.

Nosotros creemos que el enfermo debiera haberse hecho ver por el médico de Las Minas, para con el dictámen de él, impedir que lo trajeran detenido, pues francamente, nos parece que el jefe de la guarnición no podía hacer caso a su simple dicho.

Se ahogó una mula en el Estero

Esta mañana entre nueve y nueve y media se ahogó en el Estero una mula de Nicandro Gastelum. El hecho ocurrió así:

Ricardo Montealegre, carretonero que manejaba un carretón del citado propietario, llegó a cargar una leña de un bote que estaba frente al chinchorro de Jacobo Sánchez, entre el Callejón de los Amores y el Callejón de los Chanchos. Hay en ese lugar del estero un declive bastante fuerte y como a cinco varas de la más baja marea un cangilón brusco y de una profundidad como de tres brazas. Ya otras veces han ocurrido allí casos iguales.

Montealegre hizo recular la mula para arrimar el carretón al bote, a pesar de que un interesado le hizo ver que no entrara tanto el carretón, porque allí era peligroso. Amarró la rienda a la rueda, y principió a cargar la leña. Cuando había cargado algo más de cien astillas, la mula quiso caminar hacia adelante, pero como la rienda estaba amarrada a la rueda del carretón, y este en la parte más fuerte del declive de la playa, el carretón arrastró a la mula y ambos se hundieron en el cangilón de que antes hablamos.

Inmediatamente corrió en auxilio el buzo Mercedes Ríos, empleado del Resguardo, pero no logró salvar la mula, la cual sacó ahogada como quince minutos después de haberse hundido. El carretón si fué sacado por el mismo buzo Ríos en perfecto buen estado. Una felicitación merece ese buzo por su habilidad y arrojo.

INFORMACION

Agente Consular.—Desde hace muchos años don Alberto Fait es en este puerto Agente Consular del Gobierno italiano, reconocido por nuestro Gobierno. Sin embargo hemos notado que en la lista de Agentes Consulares que publica la Memoria de Relaciones Exteriores del último año de la Administración Jiménez, no figura el nombre del señor Fait, a quien tampoco se le ha cancelado el reconocimiento que el Gobierno hizo de los documentos que lo acreditaban como Agente Consular. Es olvido u omisión voluntaria?

BREVA INDIANA

* * MELSTON * *

En latas de cuarenta y nueve tabietas

Rica, aromática, pura, deliciosa, dulce y seca

Gana más el comprador por latas

Gana el consumidor porque contiene más tabaco que cualquiera otra y es mejor.

Pídase a Luis Casalvolone

Agente exclusivo para Puntarenas y Guanacaste.

Mapa del cantón de Osa.—Nuestro particular amigo don Francisco María Núñez ha tenido la fineza de obsequiarnos un bien trabajado mapa de lo que hasta ayer era el distrito 79 de este cantón, y que ahora es el cantón de Osa. Ese mapa de la región del Sur irá en el folleto que aquel amigo está editando y que trata exclusivamente sobre aquellas regiones, sus necesidades y los modos viables de subsanarlas. El Municipio de aquel nuevo cantón, tendrá mucho bueno que tomar de ese importante folleto, que ya está para salir, y para cuya publicación contribuyó nuestro Municipio con una suma de colones. Para es-

cribir tal folleto le han servido al amigo Núñez los datos que tomó cuando fué en la excursión municipal a aquellos pueblos, como Corresponsal especial de esta hoja. Algo, pues, nos corresponde de la gloria de la labor del amigo en pro del cantón de Osa.

Próxima boda.—Sabemos de buena fuente que pronto se verificará el matrimonio del amigo don Eduardo de la Guardia con una simpática y virtuosa señorita radicada aquí desde hace algunos años con su apreciable familia. Anticipamos nuestras felicitaciones.

A LOS SEÑORES AGENTES

Suplicamos a los señores Agentes que aun no lo hayan hecho, se sirvan mandar la liquidación de sus cuentas atrasadas, hasta el mes de mayo inclusive. Esta Empresa necesita de sus fondos para sostener sus gastos, y por eso deseamos que los señores Agentes nos remitan cada mes la liquidación de sus cuentas.

LA ADMINISTRACIÓN.

Secretario Municipal.—En atenta tarjeta se pone a nuestras órdenes en Limón nuestro particular amigo don Emilio Artavia, quien ha sido llamado allá a ocupar la Secretaría municipal de aquel cantón. Felicitamos al señor Artavia, quien con tanto acierto estuvo estos últimos meses al frente del diario "La Prensa Libre".

Se vende un hotel

En magníficas condiciones de pago se vende un hotel que vale unos mil quinientos colones. Entenderse con

Leonidas Poveda

Barandas en el Muellecito.—Ya hemos visto hoy poniendo las barandas en las plataformas que hay al pie de las escalas de embarque, en el Muellecito. Muy bien, así se evitarán baños como los que en su oportunidad dimos cuenta a nuestros lectores.

Veto.—El Ejecutivo ha vetado la Ley militar que hace varios días sancionó el Congreso. Bien hecho, en Costa Rica esas leyes perjudican a la agricultura y no favorecen a nadie, desde luego que afortunadamente no es este un país en donde necesitemos ser militares.

A "La Opinión".—No se meta en honduras, colega; no reproduzca nuestros sueltos de crítica al Gobierno, y menos comentándolos favorablemente, porque le puede caer un aguacero de Nix Camarau como los que nos han caído a nosotros, y ante razones de defensa tan contundentes no tendrá usted más remedio que hacer lo que hacemos nosotros: CALLAR, y seguir criticando lo que encontremos que lo merezca, así nos caigan nuevos rayos.

Naufragio del "Vencedor"

En la noche del 21 del corriente mes se hicieron a la mar los negritos Henry General y José Eduards, con destino a La Uvita y tripulando el bongo "Vencedor", del cual era dueño Leonidas Lezcano, vecino del lugar para donde iban los negritos.

En la mañana del 22, al pasar entre Río Grande y Los Loros, fuertes marejadas azotaron la embarcación haciéndola naufragar. Ocurrieron en auxilio los guardas de Río Grande, salvando a los dos tripulantes. El bongo en la primera marejada fué roto en parte, y en la segunda destrozado completamente.

Ya han llegado a este puerto, sanos y salvos, los dos tripulantes de la embarcación que naufragó. Nos alegramos de que no haya habido desgracias.

NICARAGUA,

protectorado americano

Por cable recibido anoche en San José se sabe que el Ministro de Nicaragua en Washington, Emiliano Chamorro, ha pedido al Senado Americano, con instrucciones de su Gobierno naturalmente, que se aplique a Nicaragua la enmienda Platt y se la considere por consiguiente como protectorado americano.

Si tal noticia se confirma, será éste el baldón más grande que caiga sobre el Gobierno de Adolfo Díaz, pues con tal actitud compromete grandemente la libertad de las otras repúblicas centroamericanas.

Y Emiliano Chamorro, el famoso caudillo que tanto ha luchado por la libertad de su patria, habrá deshecho en un minuto toda su historia de patriota nicaragüense.

Ojalá que la noticia resulte un canard, como resultan tantas otras.

Carta a Jaime Li

Liberia

Muy señor nuestro: Usted vende muchas cosas por galón. Siendo una persona decente, usted da medidas completas.

Usted comprende lo que queremos decir: usted sabe que ilegalidad en los pesos y medidas es común entre....., bueno, nosotros confiamos en que no se dan pesos ni medidas incompletas en esa población.

Sin embargo, hay algunos. Cintas y lazos y encajes vendidos por doce y lazos y encajes vendidos por doce na miden nueve o diez yardas. No hay lugar a quejas, porque todos así venden. Usted tiene la misma plaga en los artículos que vende. Casi todo lo que está embotellado o enlatado está incompleto en cuanto a cantidad. Casi nadie da pesos completos en las fábricas de aquellos artículos que se envasan.

Nosotros entramos en el número de los "casi". Vendemos pintura por galones para pintar la casa de usted, y nuestro galón es exactamente del mismo tamaño del que usted usa para vender su vinagre—231 pulgadas cuadradas.

Buena pintura, también—la de plomo y zinc "Devoe" requiere menos galones que la mezcla de plomo y aceite.

Usted posee una casa, y es esa la razón porque a usted nos dirigimos.

De Ud. attos. y s. s.,
13 F. W. DEVOE & Co.
New York.

Héctor Esquivel, en Puntarenas,
vende nuestros productos

A don Ricardo Martínez

San José

Se suplica mandar pagar su pagaré que tiene vencido desde hace tiempos por mercaderías de cantina.

LA EUREKA

Puntarenas, 17 de junio de 1914.

UNGÜENTO UNIVERSAL CARSON

Las asombrosas é innumerables curas que con este maravilloso unguento se han obtenido en toda clase de males de cirugía en el espacio de mas de 40 años que con el mas brillante éxito se ha venido usando en casi todos los pueblos de la América del Sur, Cuba, y parte de Europa, han obligado á su autor, creyendo con esto cumplir con un deber sagrado para con la humanidad, á darle la publicidad que medicinas de esta naturaleza necesitan tener, siendo tal la bondad de esta que solo usándola puede darse crédito á sus muchas y grandes virtudes.

Este unguento es eficazísimo y cura promovido y admirablemente, pues en todo está ya muy experimentado, todos, los males que á continuación se expresan.

Heridas, Tumores, Panadizos ó Sieta-cuores y Úñeros, Carbunelos y Granos Malos, Ulceras ó Llagas, Dabones, Mordidas de Perros Aunque Esten con Hidrofobia, Picaduras de Animales Ponzonosos, Contusiones y Golpes, Quemaduras.

KANE & BEHRENS
No. 1 Cedar St., New York

De venta en todas las boticas
MANUEL J. GRILLO & CO.

BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; a módicos precios.—Garantizada.

Salvador Aráuz S.

A los Aserradores y Constructores

Tengo un lote de madera que por no ser de calidad de exportación vendido para ser aserradas a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en la forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a solicitud de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas.

Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

S. SARAVIA

DR. LUCIO ZABALA

MEDICO CIRUJANO Y PARTERO

DE LAS FACULTADES DE MADRID Y PARIS

Ha abierto su despacho en un departamento del Hotel «Las Brisas», frente a los

Baños Municipales

DESPACHO A TODA HORA DEL DIA Y DE LA NOCHE

Operaciones y visitas al campo, precios reducidos y convencionales

Nota.—En caso de ausencia cuando se me busque, puede dejármese recado con la propietaria del hotel, doña Rosa Obando.

LA TEMPESTAD DE RAUL STREBER

PULPERIA -- CANTINA --- TAQUILLA --- REFRESQUERIA

Pulperia: Artículos de primera necesidad. Precios sin competencia.

Cantina: La mejor surtida; atendida por un afamado cantinero herediano.

Calle de los baños al Muellecito. Esquina del Hotel Alvarado.

Miguel Céspedes Hijo

CLASES DE INGLES A DOMICILIO

A particulares y en colectivo

Profesor titulado • Sistemas modernos
Puntarenas - - - Costa Rica

Francisco Quijano Rojas

Ingeniero Topógrafo

SAN JOSÉ

Ofrece a los vecinos de Puntarenas y Guanacaste, especialmente, sus servicios profesionales.

JABON CRISTOBAL

Este es el Jabón más delicioso que hasta hoy se ha conocido; perfuma, suaviza, limpia y embellece el cutis. — Su perfume es de lo más delicado que puede conseguirse; aromatiza el espacio en donde quiera que se le usa.

Se vende en todas las boticas de importancia y lo usan todas las personas de gusto
La FARMACIA UNIVERSAL acaba de recibir este famoso jabón.